



Recuerda que puedes escuchar el podcast de esta semana pinchando [AQUÍ](#)



Guadalcanal **I**nformación

Síguenos en Facebook e Instagram y también en whatsapp y Telegram

Guadalcanal vuelve a celebrar su Corpus Chico



DEPORTES

Celebrado el II Torneo de Petanca de la Hdad. de Ntro. Padre Jesús

Léelo en [GuadacanalDeportes](#)



ACTUALIDAD

Caseta Municipal y Colegio tendrán nuevos toldos tras la concesión de sendas subvenciones

Pag. 6





Hasta el 40 de mayo

El refranero es un libro que se escribe página a página, año a año. Cierto y verdad es que de la primavera no te puedes fiar. Y mejor no hacerlo, porque ni tan sin quiera este evidente cambio climático hace ascos a una buena costumbre. Entró junio con agua, y tanto que la agradecemos. Es verdad que llega un poco tarde, pero volviendo atrás en esas hojas del refranero popular, más vale tarde que nunca. Por eso la recibimos con honores y decimos aquello de “tenía que estar lloviendo hasta hartarnos”. Claro está que ni aún así llueve a gustos de todos, y por seguir con la cantinela, agua pasada no mueve molino. De lo que no cabe duda es que estamos casi a 40 de mayo y a nadie se le ocurrirá quitarse el sayo.

ÍNDICE DE CONTENIDOS

Actualidad.....	3
Personajes de Guadalcanal.....	7
Sociedad.....	8
Deportes.....	10
En Portada.....	12
El Tiempo.....	15

TELÉFONOS DE INTERÉS

Casa de la Cultura
954886830
Consultorio Médico
954886540
Farmacia
954886115
Gasolinera
954886246
Guadalinfo
9544886120
Guardia Civil
954886013
Policía Local
647521911
Coche Correos
637168049
SAE
955889576



Organización
de las Naciones Unidas
para la Educación,
la Ciencia y la Cultura



Sierra Norte de Sevilla
Geoparque
mundial de
la UNESCO

Publicada la propuesta provisional de las Ayudas Leader



Redacción

El GDR Sierra Morena de Sevilla ha dado a conocer esta semana que ya se encuentra publicada en la web de la Consejería de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural, la Propuesta Provisional de Resolución, emitida por dicho GDR en relación con las ayudas LEADER submedida 19.2 del PDR-A convocatoria de 2022 de las Líneas 2 y 3.

Concretamente el lunes 29 de mayo se hizo constar mediante diligencia que de conformidad con lo previsto en los artículos 22.1 y 29.1 de la Orden de 23 de noviembre de 2017, por la que se aprueban las bases reguladoras para la con-

cesión de las ayudas previstas en las Estrategias de Desarrollo Local Leader en el marco de la submedida 19.2 del Programa de Desarrollo Rural de Andalucía 2014-2020 (BOJA n.º 228, 28 de noviembre de 2017), se ha procedido a publicar las propuestas provisionales de resolución en relación con las líneas de ayuda convocadas mediante Resolución de la Dirección General de Industrias, Innovación y Cadena Agroalimentaria de 8 de noviembre de 2022 (BOJA n.º 220, 16 de noviembre 2022). Estas líneas son las de ayudas a iniciativas no productivas dirigidas al tejido asociativo que promuevan el desarro-

llo social, tecnológico y económico de la zona rural LEADER Sierra Morena Sevillana (OG1PP2), y la de creación y mejora de la competitividad. (OG1PS4).

Asimismo, el GDR ha informado que se va a enviar un correo electrónico a las entidades beneficiarias de estas ayudas, ya que existe un plazo de 10 días y un procedimiento para presentar el Trámite de Audiencia.

Toda la información en el siguiente [ENLACE](#).

Para cualquier duda o información se puede poner en contacto con los teléfonos 954 88 47 02 y 954 88 30 98

Aterriza en Guadalcanal *Llega 700*



Redacción

Esta semana hemos podido conocer que aterriza en Guadalcanal Llega 700, la entidad encargada de garantizar la compatibilidad de este servicio con la TDT.

Las operadoras de telefonía móvil, Telefónica, Vodafone y Orange, han anunciado que durante las próximas semanas realizarán en Guadalcanal el proceso de implantación de los servicios de telefonía móvil de nueva generación, 4G y 5G, sobre las bandas de 800 y

700 MHz, respectivamente, lo que permitirá a los vecinos de nuestro pueblo disfrutar de conexiones móviles de alta velocidad con una mejor cobertura en el interior de nuestras casas.

Para garantizar la compatibilidad de la nueva tecnología con la televisión digital terrestre (TDT), Llega 700 es la entidad puesta en marcha por los operadores para solucionar cualquier afectación en la recepción de la señal de televisión, totalmente gratuita para

el usuario.

Para gestionar estos servicios, se ha puesto a disposición de los ciudadanos un teléfono de atención gratuito (900 833 999) y una página web www.llega700.es

El proceso de implantación se está realizando de forma paulatina por toda la geografía nacional. Para comprobar las localidades donde ya están activos estos servicios se puede consultar el siguiente enlace: https://www.llega700.es/contacto_mapa.php

El gobierno convoca elecciones generales para el 23 de julio



Redacción

Si el pasado domingo 28 de mayo vivíamos la primera noche electoral del año, el 23 de julio viviremos la segunda. Toca votar de nuevo, aunque esta vez lo que elegiremos será a los representantes que se sentarán en los sillones del Congreso de los Diputados y del Senado. Los que elegirán, además, al Presidente del Gobierno. El actual presidente Pedro Sánchez, hizo el lunes el anuncio del adelanto de

estos comicios, que en un principio iban a celebrar en diciembre, tras asumir personalmente la derrota electoral sufrida este domingo por el PSOE en las elecciones autonómicas y municipales.

En una declaración institucional sin preguntas en Moncloa, Sánchez informó de que ha hablado con el Rey Felipe VI para comunicarle la convocatoria de un Consejo de Ministros extraordinario y la disolución de las Cor-

tes. “Asumo los resultados”, dijo el presidente del Gobierno, que ha optó por someter por el “mandato democrático a la voluntad popular”.

La convocatoria formal de las elecciones apareció publicada el martes en el Boletín Oficial del Estado, de forma que los comicios se celebrarán, como hemos señalado el domingo 23 de julio.

La campaña electoral dará comienzo el 7 de julio.

Caseta Municipal y Colegio tendrán nuevos toldos tras la concesión de sendas subvenciones



Redacción

El Ayuntamiento de Guadalcanal ha dado a conocer esta semana la adquisición un telón con la bandera de nuestra comunidad para decoración del techo de la Caseta Municipal para la próxima feria de agosto. Tal adquisición, que se encuadra en el Plan de Cooperación Municipal 2022 de la Junta de Andalucía, se une a la del entoldamiento para el patio nuevo de juegos en la zona infantil y sombra en las pistas de la zona de abajo del COLE Guaditoca. La instalación de estos toldos se llevará a cabo ya en el nuevo curso, ya que ahora , como informamos en su día, hay unos provisionales.



102. “Relevos en el ayuntamiento”

Continuamos repasando lo que dio de sí el año 1934 en nuestra localidad gracias a las viñetas de Jesús Rubio. En esta ocasión nos hace referencia a las elecciones generales de 1934 y los relevos en nuestro ayuntamiento, concediéndoles a los nuevos concejales el acta de carácter interino.

Si quieres conocer y saber más acerca de Jesús Rubio puedes seguirlo en sus cuentas de  y 

Como consecuencia de las elecciones generales de 1934, el 24 de septiembre se procede a los relevos en el ayuntamiento tras la suspensión gubernativa de la anterior corporación.

Como hay asuntos pendientes, a los nuevo concejales se les concede el acta con carácter interino.

HAY INFLACIÓN DE CONCEJALES.

El alcalde elegido tras la sesión es **José Arcos Rivero.**



Abierto el plazo de inscripción para un nuevo curso de Sierra Morena Medioambiental



Redacción

La Mancomunidad Sierra Morena de Sevilla, a través del Programa Sierra Morena Medioambiental va a poner en marcha en este mes de junio la última de sus acciones formativas. Se trata del curso de Gestión de Residuos Municipales Una iniciativa que celebra su primera edición y que será impartida en formato online a través de Google Classroom.

Para este curso, que se celebrará entre el 28 de junio y el 11 de julio

hay un total de 30 plazas disponible y su duración será de 20 horas.

Con esta nueva acción se busca que el alumno o alumna consiga saber caracterizar y clasificar los residuos de origen municipal; conocer las operaciones de gestión de residuos, su trazabilidad y los agentes implicados; describir y comprender los modelos de gestión de las fracciones de residuos resto, papel, vidrio, plástico y metal, y biorresiduo; y conocer la existencia de otros residuos espe-

ciales de origen municipal y definir las actuaciones básicas para su gestión.

Destinatarios

Los destinatarios preferentes de esta acción formativa son los ciudadanos y emprendedores de la comarca interesados en la economía verde; también las empresas, Pymes y autónomos del sector socioeconómico del territorio; y, como no, la población general interesada en el sector medioam-

biental.

Contenidos

Entre los contenidos que el alumnado encontrará en este curso destaca la caracterización y clasificación de los residuos municipales; la gestión de residuos municipales: fases, trazabilidad y agentes implicados; las medidas y objetivos en la gestión de los residuos; los puntos limpios, plantas de transferencia y tratamiento, y vertederos; y la gestión de la fracciones de residuos municipales básicas y especiales: sistemas y vehículos de recogida, tipos de contenedores y modalidades de tratamiento.

El alumnado que supere el sistema de evaluación recibirá un certificado de aprovechamiento expedido por la Mancomunidad de Municipios Sierra Morena de Sevilla y la Diputación de Sevilla.

Para la realización del curso se exige como requisitos técnicos un ordenador con conexión a internet, y una cuenta de Usuario de Google o correo electrónico de gmail para acceder a la plataforma de Google Classroom.

El plazo de inscripción se mantiene abierto hasta el 9 de junio y ha de formalizarse a través del siguiente [**FORMULARIO**](#).



Redacción

Aunque estaba prevista para el pasado sábado, finalmente este viernes tuvo lugar la fiesta de clausura de la Escuela de Fútbol. Una fiesta que tuvo lugar en la explanada del bar del Estadio El Coso y en el que se reconoció la magnífica temporada de los chicos que componen las distintas categorías de nuestro fútbol base.

El Ayuntamiento de Guadalcanal concedió un pequeño trofeo a cada uno de los niños participantes como recuerdo de la temporada y el cierre de la campaña futbolística se celebró en un magnífico ambiente de cordialidad y convivencia donde además de los niños estuvieron presentes los padres y los monitores de cada una de las categorías

Celebrada la clausura de la Escuela de Fútbol de Guadalcanal



Resultados de la Liga Primavera de Padel

GRUPO A

JORNADA 1

Vicente/Miguel 4-6 6-4 6-3 Curro/Fran
Jorge/Jose 4-6 2-6 Joaqui/Alberto

JORNADA 2

Joaqui/Alberto 6-4 7-5 Curro/Fran
Jorge/Jose 2-6 1-6 Miguel/Pepelu

JORNADA 3

Vicente/Miguel 3-6 1-6 Joaqui/Alberto
Curro/Fran 4-6 4-6 Miguel/Pepelu

JORNADA 4

Jorge/Jose - Vicente/Miguel
Miguel/Pepelu - Joaqui/Alberto

JORNADA 5

Vicente/Miguel - Miguel/Pepelu
Jorge/Jose - Curro/Fran

GRUPO B

JORNADA 1

David Z./Manolo 0-6 2-6 Antonio/A.Luis
Coco/Antoñín 1-6 2-6 Tomy/Isaac

JORNADA 2

Tomy/Isaac 6-0 6-2 David Z./Manolo
David/David 6-7 6-2 5-7 Antonio/A.Luis

JORNADA 3

David Z./Manolo - David/David
Antonio/A.Luis - Coco/Antoñín

JORNADA 4

Coco/Antoñín - David/David
Antonio/A.Luis 6-4 7-6 Tomy/Isaac

JORNADA 5

David Z./Manolo - Coco/Antoñín
David/David - Tomy/Isaac

GRUPO C

JORNADA 1

Paco/Miguel 2-6 3-6 Sergio/Uceda
Vicente T/Alberto 6-1 6-7 6-2 Luis/Dani

JORNADA 2

Lolo/Montero 7-5 4-6 6-2 Paco/Miguel
Luis/Dani 2-6 6-7 Sergio/Uceda

JORNADA 3

Paco/Miguel 6-4 6-2 Luis/Dani
Lolo/Montero 3-6 3-6 Vicente T/Alberto

JORNADA 4

Vicente T/Alberto - Paco/Miguel
Sergio/Uceda 6-2 6-2 Lolo/Montero

JORNADA 5

Vicente T/Alberto - Sergio/Uceda
Luis/Dani - Lolo/Montero

Celebrada una nueva edición del Torneo de Petanca de la Hdad. de Ntro. Padre Jesús



Redacción

Este sábado tuvo lugar en El Coso la segunda edición del Torneo de Petanca que organiza la Hermandad de Ntro. Padre Jesús y Ntra. Sra. de la Amargura.

Un total de 15 parejas tomaron partido en este torneo que comenzó a las 9 y media de la mañana y finalizó poco antes de las dos del mediodía. Las dupletas se encuadraron en grupos de los cuales se fueron clasificando a las siguientes rondas. Finalmente, la ganadora fue la pareja de Pepe y Rubén. En segunda posición quedó la de Javier y José María y completaron el podium Porri y Óscar.



Pueden ampliar información, consultar clasificaciones y leer otras noticias deportivas en
GuadalcanalDeportes



Guadalcanal vuelve a vibrar con su Corpus Chico

Al igual que el año pasado el barrio de Santa Ana vio salir a la virgen del mismo nombre por sus calles portada por jóvenes Costaleros. Las calles Espíritu Santo, Santa Ana y Berrocal Chico se engalanaron para la ocasión.



Redacción

Este domingo ha tenido lugar la procesión del denominado Corpus Chico o Corpus del Convento. Un evento que ya se recuperó el pasado año y que contó con una grata aceptación. Volvía a Guadalcanal después de décadas de ostracismo para honrar a todo un barrio, el de Santa Ana. Este año, avalado por la buena acogida del anterior, volvía

a celebrarse.

A las once en punto daba comienzo la Santa Misa en la capilla del Espíritu Santo. Oficiaba tal evento el párroco de Sta. María de la Asunción, D. Aniceto Vadillo. Ya desde ese momento, tanto dentro de la mencionada capilla, como en las calles por las que discurriría la procesión, se palpaba un ambiente festivo a la par que solem-

ne. No era para menos, en poco más de media hora se abrirían las puertas para dar salida, algo más de un mes después que lo hiciera la Virgen de Guaditoca, a una nueva procesión.

Cantera costalera

Para llevar a cabo esta salida procesional, la parroquia contó un año más con el futuro de la tradi-

ción costalera de Guadalcanal. Y una vez más, esta cantera respondió. En una localidad con una Semana Santa con doce pasos, más las tres procesiones de la Virgen de Guaditoca, la de San Sebastián y la de la Virgen del Carmen, no es de extrañar que esta tradición del costal se impregne en los más pequeños. Fueron ellos, costaleros de entre nueve y once años quienes se encargaron de llevar sobre sus costales la imagen bendita de Santa Ana. Con todo el arte que han recibido de sus mayores y el talento propio, estos jóvenes costaleros pusieron en la calle un año más esta imagen que paseó por su barrio con alegría y fervor a partes iguales.

Altars de corpus

Aunque el recorrido resultó corto, pues consistió en la bajada de Espíritu Santo, el recorrido por Santa Ana y la subida por Berrocal Chico, a lo largo del mismo se dispuso de varios altares efímeros en los cuales paró el palio bajo el cual caminaba el párroco. Los primeros de ellos fueron los que dispusieron las hermandades de Ntro. Padre Jesús y Las Tres Horas. Dos hermandades que tienen sus Casa Hermandad en el comienzo de las calles Espíritu Santo y Santa Ana respectivamente. Tras esta parada la comitiva protagonizó otras varias en la calle Santa Ana, donde sus vecinos y vecinas la acogieron con mucha ilusión, adornando sus puertas y balcones con macetas y mantillas.

Una subida muy especial

Una vez más la subida por la calle Berrocal Chico, aunque dificultosa por la pendiente, resultó de lo más



especial por el ímpetu y la comunión de sus vecinos, que no quisieron perder la oportunidad de volver a ver una procesión en su calle y también se volcaron en adornar puertas y balcones, en preparar altares y, en definitiva, recibir como se merece a este Corpus Chico. Fue en esta calle donde se ubicaron dos imágenes más en sendos altares. La primera de ellas fue la Virgen del Carmen que atesora el Convento del Espíritu Santo. Homónima imagen de la que reside en la Iglesia de Sta. María de la Asunción y que en la actualidad es titular de la Agrupación Parroquial de la Sagrada Resurrección. La otra

imagen que coronaba esta calle fue la de San Antonio, muy cerca de la enorme cruz de mayo estática que refleja el trabajo en conjunto de los vecinos de esta calle.

Tras completar la subida por el Berrocal Chico la comitiva se encaminó hacia su recogida de nuevo en la capilla del Espíritu Santo accediendo al mismo a través del conocido como Callejón de las monjas. Puso este tramo punto y final a una procesión cargada de tradición, pero también de valores intrínsecos fundamentados en la fe y en el amor cofrade que Guadalcanal guarda como oro en paño.

Este domingo volveremos a vivir la fiesta del Corpus Christi



Redacción

Y si este domingo hemos podido disfrutar de nuevo del Corpus Chico, al igual que lo hicimos, por primera vez en mucho tiempo, el pasado año, este domingo podremos hacerlo del Corpus Christi.

Una vez más nuestra localidad se volverá a engalanar al paso de la sagrada custodia. En un día como este Guadalcanal adorna sus calles con bellos mosaicos naturales y cada una de las hermandades y

agrupaciones parroquiales monta altares efímeros en distintas partes del recorrido.

El objetivo de esta fiesta religiosa es el de proclamar y aumentar la fe de los creyentes en la presencia real de Jesucristo en el Santísimo Sacramento, dándole públicamente el culto de adoración (latría) el jueves posterior a la solemnidad de la Santísima Trinidad, que a su vez tiene lugar el domingo siguiente a Pentecos-

tés. Antiguamente esta procesión tenía lugar en nuestra localidad en jueves, siendo este uno de los dos festivos locales de Guadalcanal. Sin embargo, de unos años a esta parte este festivo se trasladó a otras fechas y la procesión del Corpus se pasó al domingo siguiente.

Al igual que en años anteriores, acompañarán a la custodia los niños y niñas que este año celebraron su Primera Comunión.

lun. 05			mar. 06		mié. 07		jue. 08	vie. 09	sáb. 10
06-12 h 26°C	12-18 h 25°C	18-24 h 19°C	00-12 h 26°C	12-24 h 25°C	00-12 h 26°C	12-24 h 25°C	 26°C	 25°C	 26°C
Probabilidad de precipitación									
25%	5%	0%	0%	20%	95%	55%	100%	95%	35%
Cota de nieve a nivel de provincia (m)									
Temperatura mínima y máxima (°C)									
15 / 27			16 / 28		15 / 24		16 / 24	14 / 23	12 / 25
Dirección y velocidad del viento (km/h)									
Índice ultravioleta máximo									
	9		10		10		10		
Avisos: Sierra norte de Sevilla									

El tiempo en Guadalcanal

Llego junio tal como se fue mayo con la bondad del agua. Y es que, seguimos bajo el influjo de este preciado elemento del que no renegamos en absoluto, pues es mucha la falta que aún hace para paliar esta terrible sequía que nos asola. Las precipitaciones nos darán un respiro durante estas jornadas de lunes y martes, aunque regresarán en la jornada del miércoles y nos acompañarán, como poco, hasta la del viernes.

Estas precipitaciones no son óbice para sentir que estamos en primavera. Y es que las temperaturas seguirán su curso más o menos habitual, llegando a los 28 el martes, aunque descenderán hasta 23 el viernes. Las mínimas, suaves, se mantendrán en su línea durante toda la semana.



La frase de la semana

“Lo que en junio se moja en junio se seca”

El CEIP Ntra. Sra. de Guaditoca participará en un macroevento deportivo en el Estadio de La Cartuja

Redacción

El CEIP Ntra. Sra. de Guaditoca ha dado a conocer que tras la organización y el éxito del evento MENTOR 10 que tuvo lugar en el primer trimestre del presente curso, este centro ha sido seleccionado por la organización de la propia Consejería de Educación para participar en un macro evento deportivo en el estadio de La Cartuja, en el cual asistirán diferentes deportistas referentes y muchos otros centros educativos. Aunque aún no han trascendido más detalles, el CEIP guadalcanalense ha señalado que ofrecerá más detalles en próximas fechas.



Arreglados los caminos de Pedro Otero y Puerto de Cazalla

Redacción

En tanto la agricultura es una de las bases de la economía de Guadalcanal, la conservación de los caminos que dan acceso a las propiedades agrícolas es fundamental. Por eso, el Ayuntamiento de Guadalcanal, valiéndose de la gran herramienta que ha supuesto el Plan Contigo de la Diputación de Sevilla ha procedido a arreglar varios de esos caminos. Entre ellos ha destacado estos días los de Pedro Otero y Puerto de Cazalla. Dos caminos importantes y esenciales para el acceso y desarrollo de tareas agrícolas.